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E6_B5_B7_E2_80_9C_E5_c57_615822.htm 3月31日，在上海多

伦路文化街陶瓷艺术陈列馆，由本报和业界龙头企业联合创

办的“设计产业联盟/《建筑表现》联席会”举行了第二次聚

会。日盛、云罡同汇、同昆、百慧、广艺、典意、奥丰达、

斯伟、红满天等公司的代表前来参加。 同行们聚在一起，话

题显得自然且深入。大家希望虽然是民间的联席会也能办出

权威性，甚至于希望它能在一定程度上起到行业协会的作用

，促进行业标准的建立和市场行为规范。大家也希望在业内

能形成企业自律，同时加强各企业之间以及与产业联盟内各

设计、业主单位间的沟通。 在行业标准问题上，大家纷纷议

论，认为，一个是技术质量标准，虽然各公司都有自己的内

部质量管理办法，但由于目前软、硬件及技术水平基本上没

有太大的差异，主要在市场上通过服务质量和公司内部管理

层次上的竞争，有些属于技术秘密不便于公开，那么如何建

立一个统一的标准，需要做很多的细致的工作。对市场规范

方面有职员随意跳槽或相互之间挖人、投标压价竞争、广告

大战等方面要有一个统一的认识，达成一定的协议，以使整

个行业能更健康地发展。 大家还建议联席会应致力于提高“

表现”行业的社会地位，同时向设计师与业主展现业内技术

人员的专业水平和职业道德。广艺的薛总还提出，上海市场

这么大，但上海的企业为什么做不大，达不到全国领先的技

术和管理水平。他认为原因在于上海市场的特点是个人行为

较多，团队精神较缺乏，当然竞争是一件好事，但又因规模



小和人员流动性大， 引出了发展不稳定和不能产生规模效益

的问题。所以在有条件的情况下建立行业协会就很有必要性
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